

El proyecto considera la expulsión de tres mil reos extranjeros: Matthei inicia "modo campaña" con plan de cárceles y 40 expertos elaborando sus propuestas de seguridad

MARTA ARRIAGADA E.

En un video de 46 segundos, la exalcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei, dio cuenta de lo que ya había comunicado en una reunión con diputados de RN: que se abocaría a su probable campaña desde el 7 de diciembre, luego de dejar la municipalidad.

En el registro, Matthei se lista con unas zapatillas blancas que llevan su nombre, como símbolo de que en esta etapa, en medio de las definiciones de primarias de su sector, ella comenzará a recorrer Chile. Así, con las mismas zapatillas llegó hasta el Centro Penitenciario Femenino de San Joaquín para presentar el "Plan Cárceles 2025-2030". En la instancia, la exedil criticó los dichos del ministro de Justicia, Jaime Gajardo, quien en entrevista con "El Mercurio" aseguró que "Gendarmería tiene el control efectivo de todas las cárceles del país".

"Me parecieran raras las declaraciones del ministro de Justicia, señalando que el Gobierno o el Estado tiene control de las cárceles. No es así, en las cárceles se siguen cometiendo delitos, se lidera (desde las cárceles) la comisión de delitos", explicó.

De acuerdo con los datos entregados por Matthei y con los que trabajó el equipo de expertos que diseñaron el plan, actualmente, las cárceles tienen un acelerado crecimiento de la población penal que "superará las 70.000 personas para el año 2030, llegando a un 170% de su capacidad".

La exalcaldesa rebate los dichos del ministro de Justicia, Jaime Gajardo, respecto de que "Gendarmería tiene el control efectivo de todas las cárceles en el país".



JAVIER TORRES/ATON CHILE

El anuncio lo hizo Matthei en el Centro Penitenciario Femenino de San Joaquín.

"Tenemos capacidad para 42 mil y vamos a necesitar 74 mil cupos, y eso significa aumentar en 32 mil los cupos que se requieren, y esto, en un plazo breve. El Gobierno ha hablado de 12 mil cupos, y eso es total y absolutamente insuficiente", precisó Matthei.

El plan se diseñó con la ayuda de cinco expertos que son parte de las 40 personas que trabajan

153 de 220 consejeros generales piden proclamar a Matthei como la candidata de RN

Ayer, la Comisión Política de RN comenzó la discusión formal sobre las ideas de levantar un candidato propio de RN o proclamar a Evelyn Matthei como la candidata presidencial del partido para una primaria. Previo a la reunión, a través de dos cartas enviadas a la directiva del partido, 153 de 220 consejeros generales con los que cuenta el partido solicitaron acelerar la proclamación de Evelyn Matthei como la candidata RN, opinión que es abiertamente compartida por la bancada de diputados.

"Hemos decidido apoyar la candidatura presidencial de Evelyn Matthei. Invitamos a los consejeros generales de Renovación Nacional a suscribir este

apoyo, para prontamente proclamarla como nuestra candidata", dice una de las misivas. En la mañana del lunes, el presidente de la colectividad, el senador Rodrigo Galilea, había deslizado que hasta el momento el partido no tiene muchos nombres para ofrecer como candidatos, dado que el senador Francisco Chahuán y la senadora Paulina Núñez dijeron no estar disponibles para dicho desafío.

De todas maneras, la decisión de que el partido proponga o no otro candidato distinto a Matthei se tomará en un consejo general que podría desarrollarse el 11 de enero. En dicha instancia son los 220 consejeros generales quienes tendrán la última palabra con sus votos.

en las propuestas de seguridad de la presidenciable y que se dividen en 14 subcomisiones para abordar los principales temas del área que serán parte de los ejes programáticos de una eventual candidatura a La Moneda.

La propuesta se elaboró en cinco largas reuniones, y entre las medidas se cuentan: expulsar a tres mil reos extranjeros condenados; 13.090 nuevas plazas en los establecimientos penitenciarios ya existentes (ampliación); cinco nuevos establecimientos penitenciarios que contemplan 19.000 nuevas plazas (cupos), y disminuir hasta en un 40% los plazos de construcción de cárceles, acortando los siete años que hoy demoran,

con un sistema de construcción industrializada, modular.

Los expertos detrás de este modelo son Cristián Alveal, exdirector de Gendarmería; Mauricio Márquez, ingeniero civil de la Universidad de Chile, exjefe de la Unidad de Hospitales Concesionados; Francisca Toledo, ingeniera civil industrial de la PUC, magíster en Derecho Regulatorio; Francisco Alcorta, cientista político de la Universidad Diego Portales; Jorge Jaramillo, abogado e ingeniero civil industrial de la PUC.

Christián Alveal explica que "la cárcel hoy es tierra fértil para que se generen situaciones irregulares y falta de control. Más de un 83% declara consumo pro-

blemático de drogas. Es decir, se reconocen adictos y son potenciales consumidores en espacios carcelarios. Lo que dijo el ministro es el mismo error que cometieron países como Ecuador, Colombia y México en su minuto".

"El plan busca hacer frente al contagio criminógeno que implica el hacinamiento carcelario, donde el principal beneficiado es el crimen organizado, que intenta el control territorial de los espacios carcelarios. Por ello, la propuesta viene a hacerse cargo de una crisis que muchas veces ha pasado desapercibida, pero redundando inevitablemente en la seguridad de los chilenos y chilenas", afirma Francisca Toledo.